

## Miércoles 03 de junio 2015

**El Financiero** Financiamiento a los hogares registra mayor dinamismo

**EVERARDO MARTÍNEZ** El financiamiento de la banca y otros intermediarios financieros a los hogares en México creció 4.9 por ciento anual real en el primer trimestre de este año, para ubicarse en 2 billones 644 mil millones de pesos, lo que implicó una derrama crediticia de 200 mil millones de pesos en un año. Este fue su mayor avance en año y medio, desde el tercer trimestre de 2013, de acuerdo con los registros del Banco de México. Cabe destacar que la deuda de los hogares, que incluye el crédito total al consumo y a la vivienda, de la banca y otros intermediarios, representa el 41 por ciento del total del financiamiento en el país. De manera desagregada, los préstamos al consumo en el primer trimestre registraron un incremento anual de 3.9 por ciento, ubicándose en 827 mil 866 millones de pesos. Por otro lado, el financiamiento a la vivienda fue más dinámico al elevarse 5.3 por ciento, a un billón 816 mil 135 millones de pesos. Este fue el mayor avance desde el segundo trimestre de 2012.

**P.C. sistema financiero** Brillan México y Centroamérica en comercio: **BID MARCELA OJEDA** Sólo las exportaciones de México y de Centroamérica, así como las de la República Dominicana, crecieron en 2014 a tasas ligeramente arriba de las del comercio mundial, en 5 y 3 por ciento, respectivamente, beneficiándose del estímulo del mercado estadounidense, indicó el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Sin embargo, en su reporte "Estimaciones de las Tendencias Comerciales de América Latina" agregó que luego de que en 2014 las exportaciones mexicanas crecieron 4.6 por ciento, en el primer trimestre de 2015 tuvieron una caída anual de 0.4 por ciento. Detalló que las ventas foráneas de América Latina acumularon una reducción interanual de 9.1 por ciento, y que el descenso en el primer trimestre se generalizó a casi todos los países del área, por las menores importaciones de sus principales socios. La caída más fuerte fue en China, de 28 por ciento con respecto al primer trimestre de 2014. En Estados Unidos, fue de 6 por ciento, y en la Unión Europea, de 3.0 por ciento. El BID indicó que en 2014, las exportaciones de la región se contrajeron 1.4 por ciento y que la recuperación de la demanda importadora de Estados Unidos se vio contrarrestada por la contracción de las ventas de América Latina al resto del mundo. Agregó que en un contexto internacional desfavorable ante la debilidad de la demanda externa y la apreciación del dólar, la pérdida de dinamismo de América Latina ha provocado una reducción de las exportaciones intrarregionales.

**P.C. BID, América latina, exportaciones, comercio exterior** Producción petrolera global marca récord en abril-mayo **MAURO A. MONTERO** El Grupo de Inteligencia de Energía con un mes de rezago, es decir, datos a abril marcan un ajuste al alza en la producción de los países no miembros de la OPEP. El incremento fue de 0.16 por ciento, al llegar a 57.4 millones de barriles por día (mbd), un máximo sin precedentes en sus registros globales. En tanto, la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) alcanzó durante mayo su mayor cuota en 31 meses, con 31.58 mbd, en lo que va del año registra un incremento de 3.80 por ciento en el bombeo, desde los 30.4 mbd. La producción de petróleo de Irak marcó un récord de 3.87 millones de barriles por día (mbd) durante mayo, cuota superior al anterior máximo que registró en marzo con 3.75 mbd, esto según cifras de Bloomberg. Este comportamiento va de la mano con lo mostrado por Arabia Saudita, que mantuvo por segundo mes su bombeo en un máximo histórico de 10.25 mbd, en este año el país mencionado subió su cuota 7.9 por ciento. La amenaza de Estados Unidos en la producción de crudo es un motivo para que los países de Medio Oriente hayan recalibrado su capacidad para inundar el mercado con más petróleo cuando los precios todavía no presentan una recuperación atractiva. La semana pasada Estados Unidos también aumentó la producción a un récord semanal de 9.566 mbd, con lo que alcanza una media durante mayo de 9.39 mbd, el mayor promedio mensual en la historia petrolera de ese país. La capacidad de la OPEP se estima en 37.55 mbd, con Arabia Saudita al frente con 12.5 mbd, por lo que si el mercado requiriera mayor volumen, el organismo tiene un margen de casi 19 por ciento sobre lo que produce actualmente.

**P.C. OPEP, petróleo, producción** Venden 102 mil autos en mayo; cifra récord

**AXEL SÁNCHEZ** La venta de autos continúa su tendencia ascendente en México. Durante mayo se comercializaron 101 mil 982 vehículos en el país, un aumento de 15.6 por ciento interanual, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Ésta es la primera vez que se supera la barrera de los 100 mil autos comercializados en mayo, colocándose como el volumen más alto en ventas para un quinto mes del año en la historia. Sin embargo, es la variación porcentual más baja que se presenta en lo que va del 2015, pues de enero a abril el ritmo de crecimiento promedio del mercado fue de 22 por ciento. Guillermo Rosales, director adjunto de la AMDA, explicó en conferencias previas que esto se debe a un aumento en la confianza del consumidor en bienes duraderos, además de un incremento en el financiamiento de bancos y armadoras.

**P.C. industria automotriz** Reforma Reprueban calidad de vida en México

Por Alejandro Olivares Monterrey México (03 junio 2015).- Aunque el Gobierno ha trabajado en mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos, ésta sigue estando muy por debajo de la de otros países miembros de la OCDE, sobre todo en los rubros de educación y seguridad. De acuerdo con el Índice de Mejor Vida, que realiza la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que evalúa el bienestar de los países miembros de dicha organización con base en 11 variables, México está por debajo de la media y ocupa las últimas posiciones en la mayoría de rubros que toma en cuenta el estudio. De hecho, en los indicadores de Seguridad y Educación, el País se distingue por ser el peor evaluado de las 36 naciones analizadas. La variable de Seguridad toma en cuenta el riesgo de los ciudadanos de ser víctima de crímenes en su país. Según el estudio, en México 12.8 por ciento de las personas reportaron haber sido víctimas de un asalto durante los 12 meses previos, 3.9 puntos por encima de la media; además, la OCDE toma en cuenta el índice de homicidios para dicha variable, que en México es de 23.4 puntos, el más alto de la organización.

**P.C. OCDE, calidad de vida** Crece 3.98% inversión fija en marzo Por Adriana Arcos Ciudad de México México (03 junio 2015).- La Inversión Fija Bruta creció 3.98 por ciento en marzo a tasa mensual, su mayor avance desde enero de 2011, cuando el indicador logró un incremento de 4.21 por ciento. De acuerdo con cifras ajustadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el dato más reciente es precedido de una caída de 3.82 por ciento en

febrero. La cifra fue impulsada por un incremento en sus componentes tanto de maquinaria y equipo, de 3.2 por ciento, y por la construcción, con un alza de 2.2 por ciento. Al interior de maquinaria y equipo, el sector de nacional reportó un retroceso de 1.9 por ciento, mientras que el importado creció a una tasa de 7.6 por ciento, recuperando terreno después de una baja previa de 11.51 por ciento. Los gastos realizados en construcción residencial subieron 4.5 por ciento y la no residencial lo hizo en 0.7 por ciento. Al revisar los datos anuales, se observó que la Inversión Fija Bruta repuntó 5.32 por ciento con relación a marzo de 2014, su decimosegunda alza consecutiva. En esta modalidad, el renglón de maquinaria y equipo nacional avanzó 8 por ciento, mientras que en el importado fue de 6.8 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, inversión fija bruta Viran del petróleo a sector automotriz

Por Alfredo González Monterrey México (03 junio 2015).- El mercado automotriz desplaza al energético en las expectativas de las empresas mexicanas para recuperar mercado en la economía mexicana. Desde grandes empresas acereras como Ternium México, Deacero y Ahmsa, hasta las pequeñas empresas productoras de pinturas, piezas de plástico o hasta la gigante vidriera Vitro, giran sus apuestas hacia el creciente mercado automotriz, por encima de la promesa de la reforma energética. "Queremos, si es automóviles, mejores automóviles, con mayores componentes fabricados y diseñados en México, no nada más ensamblados", dice Rafael Colás, presidente de la Asociación Tecnológica del Hierro y el Acero, AIST por sus siglas en inglés. Aun así, advierte, son muchos los componentes que la industria importa. "Es mucho dinero, nada más en herramientas son enormes las importaciones, pero aunque hoy en día la industria automotriz está llegando a ser más fuerte en exportaciones que el petróleo y ya lo es". P.C. sector empresarial, industria automotriz Ajusta OCDE previsión de PIB para México

Por Ulises Díaz Cd. de México México (03 junio 2015).- La OCDE redujo su proyección de crecimiento para México este 2015 a 2.9 por ciento, un punto porcentual menos de lo que se había estimado a finales del año pasado. A pesar de que cada año la institución dirigida por el mexicano José Angel Gurría pronostica una mejora sobre las condiciones, en los últimos cinco años el promedio de crecimiento nunca ha sobrepasado el 2.5 por ciento promedio anual, según el documento "Panorama Económico Mundial 2015" en su edición de verano. "La economía mexicana ha enfrentado retrasos repetidos en su recuperación en los últimos años dada una combinación de una demanda global débil, problemas domésticos financieros en el sector de la construcción y, hasta el último año, reformas insuficientes", dice este documento. La institución señala que actualmente el panorama parece alentador, a partir del fortalecimiento de la economía estadounidense, así como una mejora en la industria de la construcción y la aprobación del paquete de reformas estructurales. "La inversión ha crecido sustancialmente y la actividad manufacturera ha acelerado considerablemente, dando apoyo a un mercado laboral formal lo cual apoya el ingreso doméstico y el consumo interno", indica el reporte. P.C. OCDE, crecimiento económico Causaría manufactura china deflación Por The Wall Street Journal Cd. de México

México (03 junio 2015).- Liu Zijun construyó un negocio prospero de fabricación de neumáticos cuando la economía de China se estaba expandiendo a toda velocidad. Pero cuando el crecimiento del gigante asiático se debilitó, tuvo que bajar los precios para mantener su negocio a flote. Por Lingling Wei, Bob Davis y Jon Hilsenrath El dolor que sienten empresarios como Liu está reverberando más allá de las fronteras chinas, mostrando cómo el país, hasta hace poco la fuente más fiable de crecimiento mundial, está contribuyendo a las presiones deflacionarias globales. En las plantaciones de caucho del sudeste de Asia, los cultivadores se esfuerzan para reducir los precios de su látex lo suficientemente rápido para mantener felices a los clientes en China. En Estados Unidos, los distribuidores de neumáticos están haciendo rebajas de precios y algunos recortan personal a medida que China inunda el país norteamericano con productos baratos de fábricas excedentes. "La creciente capacidad de producción en China cambió la industria en EE.UU.", dijo Brian Grant, presidente ejecutivo de Del-Nat Tire Corp., distribuidor de neumáticos de Tennessee, que salió del negocio a principios de este año después de registrar pérdidas sobre un inventario costoso que había comprado antes de que los precios cayeran. P.C. China, industria manufacturera El Economista Remesas superarán a Inversión Extranjera Directa: BBVA Bancomer NOTIMEX El nivel de divisas que reciba México este año por concepto de remesas será mayor a la Inversión Extranjera Directa (IED), estimó el economista en jefe de BBVA Bancomer, Carlos Serrano. La IED que se espera asciende a 22,000 millones de dólares, en tanto que por remesas llegarían al país 25,000 millones, señaló en la presentación del tercer Anuario de Migración y Remesas México 2015. Destacó que México ocupa el quinto lugar mundial en recepción de remesas, con 24,000 millones de dólares en 2014. P.C. remesas, inversión extranjera, finanzas públicas Destacan beneficios de México como miembro de la OCDE

NOTIMEX El comercio de México con los países miembros de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) en 2014 ascendió a 645,812 millones de dólares, un incremento de 5.25% en comparación con 2013. El subsecretario de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía, Francisco Rosenzweig, comentó lo anterior en el marco de su participación en la Reunión del Consejo de Ministros 2015. En su cuenta de Twitter, el funcionario añadió que la OCDE agrupa a 34 países cuya misión es promover políticas que mejoren el bienestar económico y social de la población. P.C. OCDE, comercio exterior, finanzas públicas Desempleo de zona euro cae al 11.1% en abril AFP El desempleo registrado en abril en la zona euro cayó en abril al 11.1%, una décima menos que en marzo, según datos de la oficina de estadísticas europea Eurostat. Según Eurostat, en abril había 17.8 millones de personas sin empleo en los 19 países de la zona euro, 130,000 menos que en marzo. En comparación con abril de 2014, representa 849,000 desempleados menos. P.C. zona euro, desempleo Gobierno debe aportar más a las pensiones ELIZABETH ALBARRÁN Para que las pensiones de los mexicanos mejoren es indispensable incrementar la aportación mensual de 6.5% que hacen de manera obligatoria para el ahorro de su retiro y que, a su vez, el gobierno tenga una mayor participación en este ahorro. Enrique Díaz Infante, investigador del Centro de Estudios Espinosa Yglesias, explicó que de dicha aportación, el gobierno sólo contribuye con 0.225 puntos porcentuales, mientras que el patrón lo hace con 5.15 y el empleado, con 1.125 puntos porcentuales. P.C. pensiones, seguridad social Dólar abre en 15.82 pesos en bancos del DF REDACCIÓN Al inicio de la jornada, bancos del Distrito Federal venden el dólar libre en un precio máximo de 15.82 pesos, cinco centavos más respecto al cierre de la jornada previa y lo compran en un mínimo de 14.60 pesos. El euro alcanza a su vez una mayor

respecto al cierre de la jornada previa y lo compran en un mínimo de 14.60 pesos. El euro alcanza a su vez una mayor

cotización a la venta de 17.67 pesos, con un avance de 22 centavos en comparación con el término de la sesión previa, en tanto que el yen se ofrece hasta en 0.127 pesos. P.C. tipo de cambio Exportaciones de crudo de Pemex a EU caen 51% NOTIMEX Washington.- México obtuvo 4,806 millones de dólares por sus exportaciones de petróleo crudo al mercado de Estados Unidos en el primer cuatrimestre del 2015, informó este miércoles el Departamento de Comercio (DOC) estadounidense. Los ingresos de Petróleos Mexicanos (Pemex) reflejaron un descenso de 51% en divisas a valor aduanal, que excluye flete y seguros, en comparación con los 9,822 millones de dólares del mismo periodo de 2014, a raíz del descenso en los precios internacionales del crudo. P.C. Estados Unidos, PEMEX, exportaciones, petróleo Venta de autos perfila récord histórico LILIA GONZÁLEZ Por primera vez en su historia, la industria automotriz logra comercializar en el mercado mexicano 502,935 vehículos al finalizar el quinto mes del año, y para mayo logró superar la barrera de las 100,000 unidades vendidas, reportó la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA) y la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). Las ventas internas del sector automotriz crecieron 15.6%, con 101,982 vehículos colocados durante mayo respecto del mismo mes del 2014, mientras que el repunte acumulado en la comercialización es 20.8%, que significa una venta adicional de 86,702 unidades respecto del año previo. P.C. industria automotriz La Jornada Remesas, principal fuente de divisas para el país: Bancomer Por Roberto González Amador México, DF. Las remesas que envían a sus familias los trabajadores mexicanos en Estados Unidos se convirtió en la principal fuente de divisas para el país, al superar los flujos de inversión extranjera directa, anticipó este miércoles BBVA Bancomer, el mayor proveedor de servicios financieros. El flujo de divisas por remesas seguirá creciendo este año y los subsiguientes, previó Carlos Serrano, economista en jefe de BBVA Bancomer. Para poner en una perspectiva la importancia económica que tienen, las remesas se convirtieron en 2014 en la principal fuente de divisas para el país, aseguró. En promedio, el ingreso de inversión extranjera directa es de entre 20 mil millones y 22 mil millones de dólares al año y, para 2015, se anticipa que las remesas que reciban las familias mexicanas sea de 25 mil millones de dólares, expuso Serrano en la presentación de la tercera edición del "Anuario de migración y remesas", una publicación de BBVA Bancomer y el Consejo Nacional de Población. P.C. remesas El País México flexibiliza los contratos a las petroleras extranjeras SONIA CORONA México 3 JUN 2015 - 00:31 CEST Las estimaciones sobre la existencia de yacimientos subsalinos de petróleo y gas en el Golfo de México han cambiado los planes del Gobierno mexicano. Esta semana México ha modificado por segunda vez sus contratos para la exploración --los primeros tras la reforma energética-- para flexibilizar los términos fiscales, legales y burocráticos de los acuerdos. Este viraje ocurre después de que las empresas petroleras extranjeras pidieran a las autoridades mexicanas hacer más atractivos sus contratos para invertir en el país. P.C. reforma energética, política energética, petróleo México, por delante de EE UU y Europa contra el cambio climático MIGUEL ÁNGEL CRIADO 2 JUN 2015 - 16:11 CEST Los distintos usos de la tierra son responsables de una cuarta parte de las emisiones que están cambiando el clima del planeta. Además, una mayor protección de los bosques que quedan y una agricultura y ganadería más sostenibles podrían retirar cantidades ingentes de CO2 de la atmósfera. Sin embargo, un informe sobre las propuestas de grandes emisores como EE UU y la Unión Europea para la cumbre del clima de París muestra que países emergentes y con menos recursos como México están haciendo mejor sus deberes. P.C. cambio climático, medio ambiente, calentamiento global La creación de empleo se acelera en mayo con 23.015 afiliados más MANUEL V. GÓMEZ 2 JUN 2015 - 19:01 CEST La creación de empleo se ha acelerado. En mayo la Seguridad Social acabó con 213.015 afiliados más, un 1,25% más sobre abril que elevó la cifra total hasta los 17.221.310 cotizantes. Fue el mejor mes en la serie histórica del instituto público desde julio 2005. También el paro acabó con un dato histórico: 117.895 desempleados menos son la mayor caída de un mayo en la serie. Los buenos datos conviven todavía con un alto número de parados: 4,2 millones registrados en las oficinas públicas. Además, en el empleo creado siguen teniendo un alto peso los contratos temporales (92,1%) y el trabajo por horas (35,57%). P.C. empleo, crisis, seguridad social